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Aos vinte e um dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro (21/10/2024) teve início a reunião 1 

Ordinária do COMUS (Conselho Municipal de Saúde) às 15h17. Solicitaram justificativa de ausência: 2 

Carlos Felipe Sepinho Apparecido, Rebeca Thomé C. Ferreira, Dirceu Mascarenhas Sobrinho, Raquel 3 

Gomes de Souza e Davina Pereira de Moura Araújo. Karina dá sequência à pauta do dia: I – a) 4 

Aprovação da Ata da reunião Ordinária (23/09/2024): Karina diz que hoje estão presentes dois 5 

usuários com direito a voto e por conta da paridade irão votar um gestor e um trabalhador (Elisete 6 

Sgorlon e Jair Santiago). Como todos receberam a ata pergunta se tem alguma dúvida ou correção a 7 

ser feita para que possam seguir com a votação. Jair Santiago solicita a correção na linha 147: onde se 8 

lê: ... “pois mesmo não sendo um problema da saúde pode impactar lá na frente”. Leia-se: ... “pois 9 

mesmo não sendo um problema específico da saúde, mas pode impactar lá na frente com a sobrecarga 10 

na Rede de Urgência e Emergência”. Eliana Araujo diz que o seu informe não entrou na Ata e solicita 11 

que seja colocado. Atendendo ao pedido o informe será colocado na linha 152: leia-se 6) “Eliana 12 

pergunta se existe algum caso de MonkeyPox em Jacareí. Luciana, Diretora da Vigilância à Saúde 13 

responde que dos 12 casos notificados, três foram confirmados, sendo que desses casos confirmados 14 

somente um paciente reside no município e foi orientado pela Vigilância, permaneceu em isolamento 15 

e já se encontra de alta voltando a sua vida normal”. Adenilson de Marins diz não ter entendido sobre 16 

o questionamento realizado na reunião anterior sobre as luvas de procedimento para os funcionários 17 

da Educação. Jair Santiago esclarece que trouxe para a reunião essa demanda, mesmo não sendo da 18 

saúde, pensando nos colegas profissionais da Educação que estão expostos e sendo contaminados pela 19 

Escabiose (sarna humana) e, consequentemente, as crianças também podem ser contaminadas porque 20 

o parasita está circulando. Pensando nesta situação o mesmo trouxe essa demanda e solicitou a ajuda 21 

da Secretaria de Saúde para o fornecimento das luvas, pois pode impactar e sobrecarregar a Rede de 22 

Urgência e Emergência. Dra. Aguida diz que esteve com a Secretária Adjunta da Secretaria de 23 

Educação, Danielli Villar, onde a mesma informou que estavam com problemas em relação ao 24 

fornecedor que venceu o pregão e estava em atraso com as entregas. Dra. Aguida diz que informou ao 25 

Renildo, Diretor Administrativo da Secretaria de Saúde, que conseguiu fazer o empréstimo de luvas de 26 

procedimento para a Educação sem desabastecer a Saúde e, à medida que for acabando, a Saúde irá 27 

fazer o empréstimo semanalmente para eles até que seja regularizado o estoque da Secretaria de 28 

Educação. Sem mais ressalvas e dúvidas foi realizada a aprovação nominal de acordo com a paridade 29 

(Eliana Ap. Sant’ana R. Araujo, Adenilson de Marins, Elisete Sgorlon e Jair Ribeiro Santiago Filho). Ata 30 

aprovada com 2 ressalvas. II – Ordem do dia: a) Aprovação da LOA – Lei Orçamentária Anual/2025:  31 

     32 
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     33 

    34 

Karina Costa informa que o arquivo foi enviado para todos os conselheiros com antecedência e abre para 35 

ressalvas e dúvidas a serem esclarecidas. Dr. Valtinho pergunta se pode solicitar esclarecimentos mesmo não 36 

sendo conselheiro e não tendo direito a voto. Karina, Marilia e Adenilson informam que ele pode pedir 37 

esclarecimentos antes da votação. Dr. Valtinho gostaria de esclarecimentos em relação ao valor destinado para 38 

a construção do Pronto Socorro Municipal. Marilia, Diretora Financeira da Secretaria de Saúde, explica que esse 39 

orçamento é para o ano de 2025 no valor de R$ 10.000.000,00 (dez milhões de reais) e entra como obras e 40 

instalações. Esse valor é para a primeira etapa que inclui, projeto, terraplanagem, e o que for necessário para 41 

iniciar o projeto. Para dar o “start” na construção está previsto o investimento de R$ 10.000.000,00 (dez milhões 42 

de reais) e, para as próximas etapas, provavelmente estará na LOA de 2026. Dr. Valtinho pergunta se pode ser 43 

aditado outro valor durante o ano em caso de melhora na receita. Marilia responde que sim, pode ser feita uma 44 

suplementação orçamentária. Dr. Valtinho pergunta se esse valor pode ser tirado dessa rubrica para outra. 45 

Marilia diz que pode acontecer, mas a intenção é que essa rubrica não seja diminuída porque o orçamento da 46 

Saúde para o ano de 2025 é de R$ 448.000.000,00 (quatrocentos e quarenta e oito milhões de reais) com base 47 

na previsão de arrecadação. Adenilson de Marins pergunta se também faz parte desta aprovação a construção 48 

das duas Unidades de Saúde, uma no Parque Imperial e a outra no Esperança. Dra. Aguida diz que essa 49 

construção faz parte do PAC – Programa de Investimentos do Governo Federal, onde existe recurso do Governo 50 

Federal e o recurso do município, e quem irá ditar o ritmo da construção é o Governo Federal. Marília diz que a 51 

previsão para essas obras também estão presentes na LOA 2025. Renildo esclarece que o município entra com 52 

60% do custeio e o Governo Federal 40%, e que estão finalizando a planta que deve seguir os padrões do 53 

Ministério da Saúde para dar seguimento ao processo. Sem mais dúvidas apresentadas foi realizada a aprovação 54 

de acordo com a paridade (Adenilson, Eliana, Elisete e Jair Santiago). “LOA 2025 aprovada na íntegra”. III - a) 55 

Informes: 1) Dra. Aguida diz que estão seguindo com os planos que a Dra. Rosana já havia fazendo. 56 
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Outro assunto muito importante é que gostaria de solicitar aos conselheiros que tenham um olhar 57 

muito atento a dengue, que eles sejam multiplicadores em suas comunidades e que peçam para a 58 

população redobrar os cuidados, porque com a chuva os criadouros tendem a aumentar. Orientar a 59 

população em relação à limpeza do quintal, deixar que os Agentes de Combate as Endemias façam o 60 

seu trabalho na verificação dos quintais e orientações necessárias e também redobrar o uso de 61 

repelente. O Estado já vem sinalizando que brevemente o número dos casos de dengue irão aumentar. 62 

O problema não é somente da gestão, é uma ação em conjunto para que não haja muitas pessoas 63 

doentes. Já conversou na Prefeitura para trabalhar bastante a parte da comunicação e o aumento no 64 

número de vezes da passagem do caminhão “cata treco” pelos bairros. 2) Dr. Valtinho pergunta sobre 65 

os casos de COVID. Dra. Aguida diz que não estão com internações por COVID, mas que a adesão da 66 

vacina está muito baixa, tanto da COVID, quanto da vacina da DENGUE que está com 30% de adesão 67 

para a segunda dose. 3) Adenilson pergunta sobre a flexibilidade no horário das Unidades de Saúde, 68 

porque existem muitas pessoas que não podem comparecer em horário comercial. Dra. Aguida diz que 69 

foram realizadas ações itinerantes no Parque da Cidade, nos Supermercados, no Shopping e tiveram 70 

um retorno considerável, mas por conta do período eleitoral, que não podiam fazer divulgação, 71 

acabaram suspendendo as ações. Dra. Aguida aproveita para esclarecer sobre o horário de vacinação 72 

até às 16h00 porque quando um frasco de vacina com várias doses é aberto, tem que ser utilizado para 73 

que não percam as doses que sobram, não é má vontade da enfermagem, é um protocolo que elas 74 

seguem, pois cada vacina tem uma regulamentação. Lidiene, Diretora da Atenção Básica, informa que 75 

estiveram nos três dias da realização da FLIJ – Feira Literária de Jacareí, e estão procurando levar estes 76 

pontos itinerantes para outros lugares para facilitar a adesão da população. Dra. Aguida sugere para 77 

Lidiene que quando tiver alguma vacinação fora do horário comercial, seja colocado no grupo de 78 

Whatsapp do COMUS para que possam divulgar a informação. Luciana diz que a maior preocupação da 79 

Vigilância é com a vacinação das crianças, onde o Ministério da Saúde preconiza que a cobertura 80 

vacinal seja de 95% e em média estão com 85% de cobertura. Esse ano foi implementado a vacinação 81 

nas escolas e deve ser retomada a vacinação em domicílio também, que podem acessar os idosos, os 82 

faltosos e as crianças. A orientação da Vigilância é que isso seja feito. Dra. Aguida diz que a Saúde tenta 83 

fazer o melhor possível, pois não pode deixar de atender outros serviços essenciais, não conseguem 84 

ter carro e RH para realizar toda a demanda de vacinação em casa. 4) Dr. Valtinho pergunta sobre o 85 

atendimento no Parque Meia Lua, pois no aplicativo constam 37 pacientes aguardando para 1 médico 86 

no atendimento. Dra. Aguida pede para Angela verificar se o aplicativo está com algum problema. 5) 87 

Jair Santiago pergunta como vai ser feita a estruturação/ampliação da UMSF do Parque Meia Lua pela 88 

OS HMTJ. Dra. Aguida informa que será realizada a reforma do telhado, depois a parte elétrica. Diz que 89 

a planta já está pronta, os orçamentos já foram encaminhados, e tudo está caminhando bem. 6) 90 

Lidiene informa sobre a Campanha Outubro Rosa, um mês para prevenção do câncer de mama e colo 91 

de útero. As Unidades de Saúde estão trabalhando para fazer o acolhimento das mulheres, com 92 

demanda livre para exame de coleta do preventivo e emissão de pedido para mamografia. O SIM – 93 

Serviço Integrado de Medicina está abrindo as portas aos sábados para fazer estes exames e pede a 94 

ajuda dos conselheiros para multiplicar as informações. O cuidado da mulher deve ser durante o ano 95 

todo, mas este mês as ações estão voltadas para esse público. Outro tema do mês de outubro é A 96 

Pessoa Idosa. Na semana passada foi comemorado o Dia do Idoso na Casa Viva Vida, e no dia 97 
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25/10/2024 (sexta-feira) das 08h00 às 12h00 terá o “Sextou no Viveiro” com atividades para as 98 

pessoas idosas. No dia 07/11/2024 o Comitê Cidade Saudável realizará o IV Seminário Cidade Saudável: 99 

Novos Olhares para a Longevidade, no Auditório da Secretaria de Educação das 08h00 às 12h00. As 100 

inscrições podem ser realizadas na página da Prefeitura Municipal de Jacareí/Cidade Saudável/60+, 101 

mas não é obrigatório. 7) Odílio gostaria de saber sobre ligação que recebeu do telefone 3955-9000. 102 

Quando retornou disseram que poderia ser do Setor de Regulação, entrando em contato no telefone 103 

da regulação ninguém soube informar do que se tratava. Daniel diz que se for retorno, o SIM é que faz 104 

o contato, por isso o Setor de Regulação não estava sabendo do que se tratava. O telefone que 105 

aparece é o da Prefeitura, mas pode ser por parte do Setor de Regulação ou do SIM. Dra. Aguida 106 

aproveita para informar que o Estado tem feito ligações para as pessoas que estão em fila de espera 107 

para fazer a atualização de cadastro. Renildo diz que foi realizada uma pactuação com a regulação para 108 

que sejam enviadas mensagens por Whatsapp com os dados do agendamento quando não 109 

conseguirem contato via ligação telefônica. Karina, que trabalha no Setor de Regulação diz que a 110 

orientação é para fazer 3 tentativas de ligações em dias e horários diferentes, após isso será enviado 111 

uma mensagem com o primeiro nome do paciente e orientações para retirar a guia no local correto, 112 

por conta da LGPD, muitas vezes o número pode não ser mais do paciente. Ana da Ouvidoria da 113 

Secretaria de Saúde lembra que caso tenha que ser reagendado, o paciente deve comparecer na 114 

unidade de referência. 8) Dra. Aguida informa que teve retorno sobre o atendimento da UPA do 115 

Parque Meia Lua que foi questionado no início dos informes pelo Dr. Valtinho. No momento são dois 116 

médicos no atendimento adulto e um médico pediatra. No horário questionado, um dos médicos 117 

clínicos estava em horário de almoço e, assim que retornar os dois voltarão a atender. Dr. Valtinho diz 118 

que neste momento no aplicativo não há nenhum paciente aguardando atendimento. 9) Adenilson de 119 

Marins diz que gostaria de fazer uma observação sobre as reuniões do CGU no Hospital São Francisco, 120 

que nas duas últimas reuniões que esteve não tinha nenhum representante da Secretaria de Saúde, 121 

inclusive havia dois casos graves da UTI neonatal. Reforça que a observação é por conta do 122 

representante da Secretaria não estar presente. Dra. Aguida diz que irá verificar e estruturar para a 123 

próxima reunião ter alguém presente. 10) Adenilson pergunta como está a questão da Intervenção da 124 

Santa Casa e se o Conselho Gestor passou para a Irmandade e se está atuando. Dra. Aguida explica que 125 

a Câmara aprovou a Lei onde o Município de Jacareí assume as dívidas da Santa Casa daquele 126 

momento pra frente, o fim da Intervenção é um ato do Prefeito. A Secretaria de Saúde fez a parte dela 127 

que foi a elaboração do contrato e validou os valores financeiros que a Irmandade está solicitando. Diz 128 

que a Santa Casa ainda está sob Intervenção. As reuniões do Comitê Gestor continuam acontecendo 129 

uma vez por mês e houve publicação de dois membros indicados pela Irmandade para fazer parte do 130 

Comitê, enquanto houver intervenção o Comitê Gestor tem que existir. Explica que Conselho Gestor e 131 

Comitê Gestor são coisas distintas. Dra. Aguida diz que no Comitê Gestor são representantes indicados 132 

pelo Poder Público e cita os mesmos. Sr. Adenilson questiona se a Sra. Andréa que foi citada com 133 

representante da população é funcionária da Santa Casa, pois acredita que a mesma não poderia estar 134 

representando esta classe. Dr. Valtinho diz que no decreto do Prefeito está descrito as representações 135 

e o mesmo desconhece que entre as representações está explicitado o termo “usuários”. Dra. Aguida 136 

diz que irá verificar essa informação e trará a resposta correta na próxima reunião. 11) Adenilson ainda 137 

com a palavra pergunta sobre as cirurgias eletivas. Dra. Aguida informa que a Santa Casa vem 138 
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cumprindo o Plano Operativo realizando as cirurgias eletivas, está previsto um novo aditamento que 139 

irá contemplar algumas cirurgias até o final do ano. Explica ainda que, existe uma fila de demanda 140 

reprimida para quem necessita passar por avaliação cirúrgica e tem a fila de espera para as pessoas 141 

que já estão com a avaliação para realizar a cirurgia. 12) Adenilson diz que a partir do ano de 2022 foi 142 

decretado que os cuidados paliativos deveriam fazer parte do SUS, gostaria de saber se o Município de 143 

Jacareí tem algum trabalho sendo realizado. Lidiene diz que foi aprovada uma Lei recentemente e que 144 

o Município faz parte e irão receber a visita de representantes do Hospital Sírio Libanês para conhecer 145 

o trabalho no Hospital São Francisco e fortalecer esse grupo, ampliando os cuidados. Diz que o 146 

Hospital São Francisco já realiza um trabalho mensal, mas agora será ampliado com esse grupo que 147 

será conduzido pelo Hospital Sírio Libanês. Adenilson diz que gostaria muito de participar desse grupo 148 

se puder. 13) Adenilson pergunta sobre as eleições do CGU e COMUS. Karina explica que já foi retirada 149 

uma comissão para a organização das eleições e que a gestão deverá indicar dois substitutos para a 150 

comissão, pois a Joyce e o Claudimar (Mazinho) já não fazem mais parte da gestão. Diz que irá agendar 151 

uma reunião com essa comissão para que possam dar sequência na organização, que por conta das 152 

eleições municipais, foi deliberado neste conselho o prazo de 06 (seis) meses após o término do 153 

mandato deste ano para as eleições tanto do CGU quanto do COMUS. 14) Jair Santiago diz que como 154 

membro da CIPA não gostaria de ficar misturando os assuntos, mas dessa vez não pode evitar porque 155 

foi em busca de informação com a Assistência Farmacêutica, porque no Estatuto do Servidor diz que o 156 

servidor pode ser ressarcido caso não tenha na rede pública o que o mesmo necessita, seja 157 

medicamento, seja um médico especialista. Na semana passada uma servidora recebeu a informação 158 

de uma técnica em segurança do trabalho que quando não tiver o medicamento na rede, tem que ser 159 

fornecido um documento pela farmácia dizendo a respeito da falta e qual a previsão para a chegada do 160 

medicamento. Jair Santiago diz que quem está na ponta não tem como saber dessas informações. 161 

Gostaria de saber se essa informação procede. Dra. Aguida pergunta de onde vem essa informação e 162 

ele respondeu que a servidora recebeu essa informação da Presidente da CIPA. Dra. Aguida diz que 163 

esse tipo de informação deve partir da Secretaria de Saúde e da Diretoria de Atenção Básica para que 164 

seja uma informação verdadeira. Renildo diz que se tiver necessidade fazem a resposta oficialmente. 165 

Jair Santiago diz que a servidora vem procurando a rede privada para passar com o médico especialista 166 

em dermatologia, porque novamente foi contaminada com escabiose no trabalho, mas está gastando 167 

muito com o medicamento que não consegue pegar na rede. Dra. Aguida explica que com receita da 168 

rede privada não consegue retirar remédio no SUS. Jair Santiago diz que o questionamento maior é 169 

sobre a informação dada pela presidente da CIPA. Dra. Márcia diz que a servidora deve fazer os 170 

questionamentos apresentados na reunião nos canais oficiais da Prefeitura (Atende Bem), para que 171 

assim, a Diretoria responsável possa responder. 15) Jair Santiago pergunta se existe alguma ação que 172 

está sendo realizada pela Vigilância Sanitária em relação aos casos de escabiose, pois chegou até o 173 

mesmo que a creche Jacarezinho vem registrando vários casos. Luciana diz que são analisadas por 174 

parte da Vigilância as ações de boas práticas do local, como limpeza, higiene pessoal, pois estão 175 

crescendo muito os casos de doenças como pé, mão e boca e também escabiose. As orientações são 176 

realizadas por e-mail assim que recebem as notificações. Lidiene informa que a Atenção Básica 177 

também tem feito ações junto às escolas. 16) Karina solicita que Luiz Guilherme faça a leitura do texto 178 

de sua autoria “Outubro Rosa”. 17) Dra. Aguida informa que teve retorno em relação ao aplicativo Fast 179 
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Cidadão, e que realmente está com problemas, mas a empresa já foi notificada. 18) Daniel informa que 180 

no próximo dia 25/11, dia da reunião do Comus, acontecerá o evento de Saúde Mental no período das 181 

08h00 às 12h00 no Educamais – Centro Educacional Paulo Freire, convida a todos para participarem. 182 

Estarão discutindo questões sobre Saúde Mental com o Tema: “O Cuidado não tem CID”. Dra. Aguida 183 

diz ser muito importante que todos participem das discussões de saúde mental, porque quanto mais 184 

gente multiplicando as informações, melhor será a condição de vida das pessoas com problemas 185 

mentais. Daniel Freitas diz que é uma temática muito interessante porque muitas vezes a pessoa está 186 

passando por sofrimentos que fazem parte da vida, e só precisam de alguém que as escute e cuide 187 

delas, por isso o Cuidado não tem CID. Sem mais informes, Karina encerra a reunião. Participaram os 188 

Conselheiros: Karina Conceição dos Reis Costa (Presidente), Adenilson de Marins, Eliana Aparecida 189 

Sant’ana Rabello Araújo, Elisete Sgorlon, Geraldo de Faria Cardoso, Aguida Elena B. Fernandes 190 

Cambauva, Marilia Sangion, Renildo Carvalho da Silva, Jair Ribeiro Santiago Filho, Solange Rosa da Silva 191 

Faria e Renato Luís Ramos Fonseca. Convidados e ouvintes: Angela M. Souza Gomes, Lidiene Lopes da 192 

M. Ribeiro, Luiz Guilherme Amâncio, José Ronaldo R. Ramos, Odílio Alves de Lima, Mazinho Melo, 193 

Juliana Barbosa dos Reis, Nívea Cristina de Ol. S. Santos, Valter Antonio de Souza, Ana Maria 194 

Bortoletto, Luciana de Almeida Oliveira, Debora de Almeida Rodrigues, Liede C. Braga e Daniel Ferreira 195 

A. Pereira. Nada mais a constar, eu Robiane Goulart Barreto, lavro a presente ata.    196 

 


